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Ni e de r s c hr i f t  

über die 41. Sitzung des Innenstadtbeirates 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Dienstag, dem 21.08.2018, 18:00 Uhr, 

im Stadthaus I, Ratssaal, Marktplatz 1, Neustadt an der Weinstraße 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Ratsmitglieder 
Graebert, Friderike  

Mitglieder 
Dürr, Markus  
Erdelt, Paul-Walter  
Grun-Marquardt, Rainer  
Hartmann, Edwin  
Kappel, Jochen  
Kleinschmidt, Olaf  
Kraft, Ulrike  
Rouwen, Stefan  
Schallmo, Karl-Heinz  
Schneider, Reinhard  
Schönbach, Günter  
Wodo-Geppert, Sylvia  

Stellvertreter 
Geppert, Wolfgang  

Gäste 
Hofmann, Gerhard  
Scherer, Günther  

Verwaltung 
Bettinger, Alf  
Mehling, Susanne  
Staab, Dagmar  
Zillig, Ann-Kathrin  

Stellv. Vorsitzender 
Böhringer, Andreas, Dr.  

Vorsitzender 
Schied, Norbert  
 

Entschuldigt: 

Mitglieder 
Deigentasch, Mario  
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T AGESORD NUNG:  

 
1.  Information durch den Leiter des Fachbereiches Ordnung, Umwelt und 

Bürgerdienste zu den Themen  
- Außenbestuhlung  
- Sondernutzung  
- Immissionsschutz  
- Parken & Fahren in der Fußgängerzone 

 

  
2.  Bericht des Vorsitzenden  
  
3.  Bericht Arbeitskreis "Verkehr"  

- Winzinger Knoten  
- Speyerdorfer Kreuzung  
- Stiftsstraße  
- Bahnhof (Fußgänger und Parkhaus)  
- Baustelle Konrad-Adenauer-Straße  
- Einladung an den LBM 

 

  
4.  Bericht Arbeitskreis "Attraktivität"  

- Stadteingänge West/Nord  
- Anbindung Hambacher Schloss  
- Weinfest (Hetzelplatz)  
- Weihnachtsmarkt  
- Leerstände in der Fußgängerzone 

 

  
5.  Bericht Arbeitskreis Sauberkeit  

- Flyer ESN  
- Fußgängerzone (Reinigungsgeräte)  
- individuelle Entsorgung (evtl. Tage festlegen)  
- Bahnhof (Eingang Toiletten --> Drogenszene) 

 

  
6.  Mitteilungen und Anfragen  
  
 
 
 
 
 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt die anwesenden Beiratsmitglieder und 

Stellvertreter, ein Ratsmitglied, alle Gäste sowie die Vertreter der Presse. 

 

Er stellt die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit fest. 
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TOP 1  

Information durch den Leiter des Fachbereiches Ordnung, Umwelt und Bürgerdienste 

zu den Themen  

- Außenbestuhlung  

- Sondernutzung  

- Immissionsschutz  

- Parken & Fahren in der Fußgängerzone 

 

 

 

Zu diesem Tagesordnungspunkt nehmen Herr Bettinger, Leitung Fachbereich Ordnung, 

Umwelt und Bürgerdienste sowie Frau Staab, Pressesprecherin teil.  

 

Herr Bettinger berichtet über folgende Themen: 

 

1. Außenbestuhlung 

2. Sondernutzung 

3. Immissionsschutz 

4. Parken & Fahren in der Fußgängerzone 

 

TOP 2  

Bericht des Vorsitzenden 

 

 
 

Der Vorsitzende berichtet über ein Gesprächstermin mit Herrn Oberbürgermeister Weigel 

und dessen persönlicher Referentin, Frau Doll. In diesem Gespräch wurde geäußert, dass 

die Arbeit des Innenstadtbeirates zwar sehr schätzt wird, man jedoch in Zukunft auf dieses 

Gremium verzichten möchte. Es wurde darauf hingewiesen, dass sich die Mitglieder des 

Innenstadtbeirates, über die Fraktionen, zur Wahl des neuen Stadtrates aufstellen lassen 

können. 

 

Die weiteren Gesprächspunkte finden ihren Niederschlag in den Berichten der einzelnen 

Arbeitskreise.  
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TOP 3  

Bericht Arbeitskreis "Verkehr"  

- Winzinger Knoten  

- Speyerdorfer Kreuzung  

- Stiftsstraße  

- Bahnhof (Fußgänger und Parkhaus)  

- Baustelle Konrad-Adenauer-Straße  

- Einladung an den LBM 

 

 

1. Winzinger Knoten 

Es wird berichtet, dass die Abteilung Stadtplanung an den Vorschlägen des 

Innenstadtbeirates arbeitet und diese mit dem LBM besprechen will. 

 

2. Speyerdorfer Kreuzung 

Nach Auskunft der Abteilung Stadtplanung, hat die Tiefbauabteilung den Auftrag, das 

Provisorium in feste bauliche Veränderungen umzusetzen.  

 

3. Parkplatz Stiftsstraße/ Hetzelstift  

Es wird angemerkt, dass es hier keinerlei neue Entwicklungen gibt. Der Vorsitzende teilt 

mit, dass er hier bereits die Bitte an Oberbürgermeister Weigel gerichtet hat, ein 

Gespräch mit den Verantwortlichen des Marienhaus Klinikum Hetzelstift zu führen.  

 

4. Parkhaus im Osten des Bahnhofes 

Der Innenstadtbeirat bittet die Verwaltung, bei 12 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme und  

1 Enthaltung, zu prüfen, ob der Bau eines Parkhauses neben der Esso Tankstelle 

realisierbar ist. Ein Bild ist dem Protokoll als Anlage beigefügt.  

 

5. Baustelle Konrad-Adenauer-Straße 

Es wird mitgeteilt, dass die Konrad-Adenauer-Straße bis etwa Mitte Oktober fertiggestellt 

wird.   

 

Der Innenstadtbeirat bittet die Verwaltung, beim Abschluss von Verträgen zum 

Straßenbau, vergleichbar der Baustelle B 39 (Lidl), künftig darauf zu achten die Ferien- 

und Wochenendtage mit einzubinden. Das Baustellenmanagement an der B 39 war 

hierzu ein positives Beispiel.  
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6. Einladung LBM 

Der Vorsitzende informiert über die Bereitschaft von Herrn Schafft, neuer Leiter des 

Landesbetriebes Mobilität, an einer Sitzung des Innenstadtbeirates teilzunehmen. Zur 

besseren Vorbereitung sollen Fragen gesammelt und vorab an Herrn Schafft gesendet 

werden. 

 

TOP 4  

Bericht Arbeitskreis "Attraktivität"  

- Stadteingänge West/Nord  

- Anbindung Hambacher Schloss  

- Weinfest (Hetzelplatz)  

- Weihnachtsmarkt  

- Leerstände in der Fußgängerzone 

 

 

 

1. Stadteingänge West/ Nord 

Der Innenstadtbeirat bittet die Verwaltung erneut, sich zeitnah mit der Verschönerung der 

Stadteingänge zu beschäftigen. 

 

2. Anbindung Hambacher Schloss 

Der Innenstadtbeirat bittet den Stadtrat, die Voraussetzungen für den Beginn des 

Pilotprojektes (voraussichtlich 01.10.2018) zu schaffen.  

 
3. Weinfest (Hetzelplatz)  

Der Innenstadtbeirat hat an Oberbürgermeister Weigel die Bitte gerichtet, mit der 

Versicherungskammer Bayern Kontakt aufzunehmen, um ein Versetzen des 

Kunstobjektes zu ermöglichen. Diese Antwort steht noch aus. Ebenso begrüßt dies Herr 

Franck, Geschäftsführer der TKS und wird ebenfalls hierzu nachfragen.  

 
4. Weihnachtsmarkt 

Es wird berichtet, dass der Aufsichtsrat TKS einstimmig darüber entschieden hat, den 

Weihnachtsmarkt, wie vom Innenstadtbeirat seit längerer Zeit gefordert, wieder 

uneingeschränkt auf den Marktplatz zu verlegen. Der Marktplatz soll dafür komplett 

freigehalten werden. Der Stadtrat wird hierüber entscheiden. 

 
5. Leerstände in der Fußgängerzone 

Der Innenstadtbeirat bittet die Verwaltung, zu prüfen, ob eine Abgabe auf leerstehende 

Immobilien geeignet wäre, um Immobilieneigentümer zu einer schnelleren Vermietung zu 
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bewegen. Weitere kreative Vorschläge in diese Richtung wären von Vorteil.  

 
6. „Grüner Rundweg“ 

Der Innenstadtbeirat bittet die Verwaltung, auf Anregung des Afrika-Viertel-Vereins, das 

Projekt „Grüner Rundweg“ voranzutreiben.  

 

Der Rundweg umfasst folgende Wege in Neustadt: 

- Hauberallee  

- Axtwurfanlage 

- Zick-Zack-Weg im Schöntal 

- Naturpark Schöntal 

- Weg zur Wolfsburg 

- Leopold-Reitz- Weg  

- Welsch Terrasse 

- Sulzwiesenweg 

- Villa Böhm 

- Wallgasse 

- Marktplatz  

- Pfarrgarten 

- Kohlplatz 

- Seilerbahn 

- Fußweg zum Leibniz-Gymnasium 

 

7. Wasser in die Stadt 

Der Innenstadtbeirat bittet die Verwaltung, einstimmig, den 3. Bauabschnitt 

(Casimirianum) soweit als möglich vorzuziehen.  

 

TOP 5  

Bericht Arbeitskreis Sauberkeit  

- Flyer ESN  

- Fußgängerzone (Reinigungsgeräte)  

- individuelle Entsorgung (evtl. Tage festlegen)  

- Bahnhof (Eingang Toiletten --> Drogenszene) 

 

 

1. Flyer und Aufkleber 

Es wird mitgeteilt, dass die Verteilung der Flyer und Aufkleber in der KW 35 durch den 

Eigenbetrieb Stadtentsorgung erfolgen wird. Die Presse wird dieses Projekt unterstützen 

und vorantreiben.  
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2. Reinigung der Fußgängerzone 

Es wird kritisiert, dass sich in dieser Angelegenheit seitens der Stadtverwaltung nichts tut. 

Aus diesem Grund bittet der Innenstadtbeirat die Verwaltung nochmals, zeitnah nach 

einer Lösung zu suchen und die Fußgängerzone vollflächig zu reinigen.  

 

3. Individuelle Entsorgungstage 

Der Innenstadtbeirat regt an, die gewerbliche Entsorgung (Speisereste, Abfall) von 6 auf 

2 Tage zu reduzieren. Er bittet den Eigenbetrieb Stadtentsorgung, um Vorschläge zur 

Umsetzung dieses Vorhabens.  

 

4. Bahnhof 

Der Innenstadtbeirat bittet die Verwaltung, um Kontaktaufnahme mit der Deutschen Bahn 

AG bezüglich der Sauberkeit im Eingangsbereich des Bahnhofgebäudes 

(Taubenschmutz) und im Ausgangsbereich bei der Unterführung, um Verbesserungen zu 

erreichen.  

 

Des Weiteren sollte die Akzeptanz der Wertbons beim Toilettenbesuch nochmals 

thematisiert werden. 

 

Der Innenstadtbeirat regt an, im Bereich Bahnhofsvorplatz verstärkte Kontrollen 

(Ordnungsbehörde und Polizei) zur Unterbindung des öffentlichen Drogenkonsums 

durchzuführen.  

 
 

TOP 6  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

 

Es liegen keine Mitteilungen und Anfragen vor.  

 

 
 
 
Ende der Sitzung: 20:55 Uhr 
 

 

 

Norbert Schied Ann-Kathrin Zillig  

Vorsitzender Protokollführer/in 
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